



► La bancada presentó propuestas para cambios estructurales al interior de Conaf.

## Piden pronunciamiento de Contraloría por “mal uso de horas extra” de Conaf en temporada de incendios

Diputados RN enviaron esta una solicitud a Contraloría y Dirección del Trabajo en relación a una serie de prácticas laborales “indebidas” detectadas al interior de Corporación Nacional Forestal (Conaf).

### Gabriela Briones

La bancada de parlamentarios de Renovación Nacional envió esta semana una solicitud de oficio a la Contraloría General de la República y la Dirección del Trabajo en relación a una serie de prácticas laborales “indebidas” detectadas al interior de Corporación Nacional Forestal (Conaf) a propósito de los incendios que afectaron a Viña del Mar en febrero de este año.

La preocupación respecto a este tema apareció luego de que la investigación de las causas del megaincendio en la Región de Valparaíso arrojara como principal sospechoso a un exbrigadista de Conaf.

Asimismo, la investigación detectó la existencia de una presunta organización criminal compuesta por funcionarios y exfuncionarios de Conaf y bomberos, quienes habrían provocado los incendios para obtener beneficios económicos a través de horas de trabajo extraordinarias.

Como ejemplo, Franco Pinto, el exbrigadista acusado de encabezar la organización, habría acumulado 319 horas extras entre octubre de 2023 y abril de 2024, llegando a recibir más de \$ 420.000 en el mes que ocurrieron los incendios.

En particular, el grupo compuesto por los diputados Andrés Longton, Paula Labra y Jorge Rathgeb busca que exista un pronunciamiento y auditoría de Contraloría, con el objetivo de “garantizar un uso eficiente y ético de los recursos públicos, priorizando la seguridad de las personas y la transparencia en

la administración de Conaf”.

Además del cobro de horas extra, la bancada de parlamentarios comunicó el hallazgo de otras irregularidades al interior de Conaf, tales como “el exceso de las 40 horas mensuales máximas permitidas según la normativa” y “contradicciones en los pagos, donde trabajadores con menos horas recibieron mayores montos que quienes registraron más horas”.

La bancada también presentó una serie de propuestas para realizar cambios estructurales al interior de Conaf, que permitirían evitar la repetición de situaciones similares.

Los puntos más importantes de la iniciativa de los parlamentarios tiene relación con implementar un sistema de bonos por eficiencia al controlar incendios y de compensación de horas extras a través de días libres en vez de pagos.

En esa misma línea, los diputados propusieron la implementación de medidas especiales para la temporada alta de incendios que incluyen la contratación de personal extra y crear un plan de asignación de recursos para minimizar las horas extraordinarias en esta época del año.

El diputado de la Región de Valparaíso, Andrés Longton (RN), señaló que esta propuesta está dirigida “al ministro de Agricultura y, especialmente, a la directora de Conaf, porque no podemos pasar otro verano con las mismas condiciones en las que se enfrentó el incendio anterior, es decir, con incentivos perversos relacionados a las horas extras”. ●